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国家统计局14日公布的数据
显示， 今年1至10月份， 社会消
费品零售总额297419亿元， 同比
增长 10.3% 。 同期 ， 全国网上
零 售 额 55350亿 元 ， 同 比 增 长
34.0%， 比上年同期加快8.3个百
分点。

记者采访发现， 虽然网上零
售增势强劲， 但以阿里、 京东为
代表的电商巨头正把线下零售作
为重要阵地， 加快探索和布局，
推动着 “人、 货、 场” 等商业要
素的重构。

值得一看的就是今年 “双
11”。 来自阿里巴巴的数据显示，
今年有海内外超过百万商家打通
线上线下， 52个线下核心商圈、
近10万智慧门店、 60万家零售小
店等参与； 苏宁上海首家无人店
在 “双11” 前夕亮相， 还有近10

个商圈的新店在进行选址 。 另
外， 万达网络上线了新版生活服
务类应用 “飞凡APP”， 线上线
下协同推出打折优惠， 引导用户
到线下消费。

“一方面是目前线上的获客
成本非常高， 另一方面是消费者
对于体验需求日益增长， 相对传
统电商与实体门店， 线上+线下
的竞争优势明显 ， 也是大势所
趋。” 野村证券互联网和新媒体
研究主管史家龙说。

中国连锁经营协会副秘书长
武瑞玲在 “2017新城商业年会 ”
上表示， 今年前10个月， 实体零
售业态消费市场表现越来越好。
“实体零售企业的整体利润水平
普 遍 提 升 。 线 上 零 售 企 业 越
来 越 认 识 到 拓 展 线 下 的 重 要
性。 未来， 网上零售对实体零售

不应再是冲击， 而成为一种市场
细分。”

在这股新零售风潮下， 不少
标杆房企亦开始把拓展实体商业资
源作为转型的重要方向。 如已在
45个城市布局了53座吾悦广场的
新城控股， 今年商业板块的表现
极其亮眼。 数据显示， 今年上半
年， 吾悦广场销售额达111.59亿
元， 实现租金及管理费收入3.44
亿元， 出租率达97.07%。

新城控股高级副总裁欧阳捷
表示， 2017年吾悦广场的年租金
总体目标为10亿元， 计划到2020
年实现开业百座。 “消费者除购
买优质商品外， 对于体验式消费
乃至精神消费需求将逐渐凸显，
我们将以此吸引周边5公里的居
民， 提高客群黏度。”

另外， 今年7月， 万科宣布

斥资169亿元参与物流巨头普洛
斯的私有化， 双方在现代化仓储
设施市场的占有率约为50%。

万科为何不集中精力做上千
亿元的房地产开发生意， 反而去
赚物流仓库 “几分钱 ” 的小生
意？ 张旭认为， “中国社会消费
品零售总额每年以超过10%的速
度增长， 物流配送搭建的供应链
效率决定了实体零售企业业绩的
提升， 因此未来现代化物流将是
一门大生意。”

“过去单纯的线上线下只不
过是扩展了消费渠道， 并没有提
升顾客的消费体验。” 中国电子
商务研究中心主任曹磊认为， 未
来新零售就是 “线上+线下+物
流”， 其核心是以消费者为中心
的会员、 支付、 库存、 服务等方
面数据的全面打通。 据新华社

“双十一”将产生数十万吨垃圾
敲响绿色警钟

“双十一 ” 扫货 “狂欢 ” 之
后， 接踵而至的是快递大潮。 据
国家邮政局预测 ， 今年 “双十
一 ” 期间将产生超过１５亿件包
裹， 同比增长３５％以上， 包装的
后续处理面临很大压力。

“新华视点” 记者调查发现，
近期， 有的清洁焚烧中心进场垃
圾处理超过设计能力。 一些电商
物流企业 “双十一” 前推出共享
快递盒、 循环包装袋等， 但实际
效果有限。

“双十一” 快递同比激
增， 清洁焚烧中心垃圾处理
负荷超过设计能力

“双十一 ” 刚刚结束 ， 记者
在北京师范大学西门外快递服务
中心看到 ， 满大街待取货物 堆
积 如 山 ， 走 道 上 数 十 名 工 作
人员正忙着分拣货物装进 ２０００
多个 “近邻宝” 智能快件箱里，
来取件的学生络绎不绝， 场面十
分壮观。 停在路边卸货的顺丰快
递员表示， 最近业务量是平时的
３到４倍。

业内人士告诉记者， 如果按
业内每个包装箱０．２公斤的通常
标准保守估算， 今年 “双十一”
期间１５亿件快递， 将至少产生超
过３０万吨的垃圾。

在北京市西城区某居民小
区， 尽管楼下放着一排分类垃
圾 箱 ， 但 旁 边 却 堆 满 了 包 装
垃圾 。 环卫工谢阿姨说 ， 这几
天清理快递包装花的时间最多，
“有的业主拿到快递后， 一边走
一边拆， 包装袋也是边走边扔，
到处都是”。

北京市朝阳循环经济产业园
清洁焚烧中心运行部副经理王士
说， 本来设计日处理能力为１８００
吨， 而这段时间， 每日进场的垃
圾均超过２０００吨。 其中， 纸板 、
塑料袋、 气泡垫、 编织袋等数量
有明显增加。

除了数量激增， 快递垃圾分
类不到位， 也给处理带来难度。

“包装中用的很多胶带、 塑料泡
沫， 在焚烧炉中燃烧产生的黑胶
会对炉壁有影响 ， 增加清理成
本。” 朝阳循环经济产业园管理
中心党总支书记郭团会说。

郭团会介绍， 一个包装至少
可分出３－４类垃圾。 现阶段如果
实在分不了 ， 纸箱一定要分出
来。 据不完全统计， 每天朝阳区
收过来的纸箱， 占全部生活垃圾
的１５％。

中国快递协会副秘书长杨骏
说， 每年由快递包裹带来的包装
废弃物达到百万吨， 很多都是直
接送垃圾场焚烧或填埋， 带来的
资源浪费和环境压力很大。

共享快递盒、 循环包装
袋使用比例较小

记者采访发现， “双十一 ”
期间一些电商和物流企业已开始
推广使用绿色包装。

菜鸟驿站站长葛均国说， 驿
站每天进出的快递达上千件， 业
务量估计增长到平常的 ２．５倍 ，
产生的纸箱量极为可观。 菜鸟物
流在全球启用２０个 “绿仓”， 使
用免胶带的快递箱和可降解的快
递袋， 并且开展快递纸箱回收行
动。 此外， 京东配送采用循环包
装袋 、 可折叠保温周转箱等方
法， 减少泡沫箱、 纸箱、 冰袋的
使用。 苏宁则投放了５万个共享
快递盒。

在上海财经大学的一个菜鸟
驿站， 回收箱上写着 “多放入一
个纸箱， 多拯救一棵绿树”， 不
时有学生从驿站取到快递后， 当
场拆箱取出物品， 将纸箱投到回
收箱中。

从企业公布的数据来看， 苏
宁共享快递盒累计流转 ８２５０００
次 ； 菜鸟宣称 ， “双十一 ” 近
１０００万个快递纸箱得到回收。

然而 ， 相对于今年 “双十
一” １５亿件的快递量， 这些 “绿
色快递” 显得 “杯水车薪”。

“单２０１７年９月份全国完成快

递业务３６亿件， 对这个量级的快
递包裹普及循环快递盒， 短期内
很难做到。 从目前来看， 我国绿
色物流的发展还处于初级尝试阶
段， 绿色包装材料的应用也并未
普及。” 中物联金融委咨询中心
副主任郭苏慧表示。

不少网购 “剁手族” 称， 接
触到的绿色快递包装很少。 胡女
士 “双十一 ” 期间买了１６件商
品， 但没收到一件可循环使用的
包装。 部分使用过共享快递盒的
网友也表示， 尽管理念很好， 但
还是因 “不方便当面拆解、 不在
家无法签收、 快递小哥嫌麻烦”
等状况影响普及。

减少快递垃圾需要全链
条推广绿色物流

环保部等十部门在 “双十
一” 前联合发布的 《关于协同推
进快递业绿色包装工作的指导意
见》 提出， 到２０２０年， 中国可降
解的绿色包装材料应用比例将提
高到５０％， 平均每件快递包装耗
材减少１０％以上。

从事塑料包装研发的金发科
技股份有限公司副总经理蔡彤旻
说， 快递量每年都在快速上涨，
对环境产生影响更大， 这就需要

推广生物降解的绿色包装。
浙江永康的某玻璃厂负责人

张先生说， 一只不可降解的塑料
袋是８分钱， 一只可降解的塑料
袋价格是它的４至５倍。 “玻璃杯
行业竞争激烈， 我们卖的杯子利
润微薄， 如果使用可降解材料，
成本太高， 会挤压利润空间。”

北京一撕得物流技术有限公
司创始人邢凯说， 他们生产的单
个拉链纸箱的成本， 要比普通纸
箱贵３０％－５０％。 去年卖出的１亿
多个环保型纸箱中， 采购方大部
分都是品牌商， 中小商家出于成
本考虑， 采购数量不多。

菜鸟网络董事长童文红说 ，
快递包装产业链各主体应联动合
作 ， 实现产业链整体 “绿化 ”。
对于增加的成本， 应该国家政策
扶持一部分， 商家和物流给予一
定补贴和支持， 此外， 消费者也
要承担一部分。

“仅从物流环节推广绿色包
装往往流于形式， 效果不理想。”
中国物流学会特约研究员杨达卿
表示， 减少快递污染， 需要调动
商家、 平台以及物流全流程的积
极性， 在源头端减少过度包装，
推广可降解包装材料。 同时， 要
提高消费者环境意识， 认真落实
垃圾分类。 据新华社

网上零售增势强劲
为何商家争着往线下跑

新华社电 我国８８９家行政体
制公证机构 “变身” 事业体制，
从此将有更多的公证机构、 公证
员为社会公众提供更便捷的公证
服务。

记者１５日从司法部获悉， 这
项改制原本要求年底前完成， 现
已提前全部完成改制任务。

由于行政体制公证机构改成
事业体制公证机构任务一直没有
得到落实。 截至２０１６年底， 全国
３００１家公证机构中行政体制的公
证机构占近三成。 一些地方公证
队伍发展不起来， 服务能力跟不
上， 甚至出现一证难求的现象。

为了更好地完成这项改制 ，
司法部将公证改革列为全年司法
行政改革重点督查任务， 建立通
报制度， 并派出督查组赴全国一
半以上省份实地指导督促公证改
革工作。

889家公证机构
“变身”完成改制

新华社电 诈骗团伙通过免
费赠送剃须刀、 水杯等物品， 进
行抽奖诈骗。 兰州市公安部门提
醒市民提高防范意识， 切勿贪小
便宜吃大亏。

记者从兰州市公安局便衣侦
查支队了解到， 诈骗团伙通过免
费赠送剃须刀、 水杯、 平板电脑
等物品 ， 诱导市民抽 “大奖 ”。
抽中有奖则有几十元到几百元的
现金奖励； 抽中无奖， 抽奖者每
次需要交费200元。 诈骗团伙一
般5人以上 ， 一部分负责抽奖 ，
其余负责当 “托”， 蒙骗抽奖者。
如抽奖者不交钱， 候在旁边的同
伙就会对其进行威胁。

据办案民警介绍 ， 抽 “大
奖” 陷阱多出现在车站、 医院、
居民聚集区等人流密集场所。 诈
骗团伙主要利用外来人员多、 市
民贪图小便宜、 法律意识淡薄等
特点进行诈骗。

警方提醒市民提高警惕 ，做
好防范， 不要贪图小便宜掉入诈
骗团伙设置的陷阱。 受骗的市民
要及时报警， 积极配合公安机关
破案。

新华社电 为统筹城市地上地
下开发， 加强城市地质调查城市
化服务， 我国将扩展城市地下发
展空间， 优化城市空间结构， 以
充分利用地热、 地下空间、 地质
遗迹、 地下水资源。

记者在15日召开的全国城市
地质工作会议上获悉， 中国地质
调查局联合中国土地勘测规划
院， 分析了我国19个城市群的资
源环境承载能力、337个主要城市
的优势地质资源和重大地质问
题， 形成我国城市地质资源环境
状况的总体认识， 提出优化城市
群发展规模和布局、 发挥城市地
质资源优势、 保障城市地质安全
的对策建议。这些建议主要包括：
要充分考虑水土资源开发利用程
度和地质环境安全条件。 推动城
市绿色发展，应充分利用地热、地
下空间、地质遗迹、地下水等4大
地质资源优势。 提高城市安全保
障和防灾减灾水平， 建设美丽城
市， 需要高度重视滑坡崩塌泥石
流、地面沉降、岩溶塌陷、活动断
裂、水土污染等5个地质问题。

警惕抽“大奖”
诈骗圈套

我国城市发展
将“向地下要空间”
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